

Lettre d'informations 28

Février 2019 n°8

Edito: Pour vaincre la faim, devenons semeurs de solidarité.

Comment vivre le carême ?

« Dans le don de soi-même comme le Christ pour recevoir le plein de sa résurrection (...). Contempler le Christ et vouloir le suivre. L'entendre dire « j'ai faim »... « j'ai soif » (...). Entendre et se laisser toucher. (...). Nous ne sommes pas le Bon Dieu, nous ne pouvons pas tout faire. Mais nous pouvons faire quelque chose. (...) Le CCFD-Terre Solidaire a opté pour le partenariat : il devient partenaire et soutient dans leur action contre la faim des associations locales et des diocèses : ainsi il les valorise et leur permet d'agir. »

Extraits de l'édito de Vivre le carême 2019 de Mgr Michel Dubost, évêque accompagnateur du CCFD-Terre Solidaire.

Osons demander : « Notre Père... donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ». Merci pour le pain, un pain à partager. Jésus nous dit aussi : « Donnez-leur vous-mêmes à manger ». Mais d'une manière durable, sur du long terme, cela suppose d'entrer dans la compréhension de ce qui ne va pas très bien dans le monde, d'analyser les causes.

Soyons curieux des bonnes nouvelles, des belles réussites que nous partagent les partenaires en visite en France durant ce carême, venus des 4 coins du monde : devenons semeurs de fraternité.

Devenons semeurs de justice avec audace, « Recherchez le droit, redressez le violent. Faites droit à l'orphelin, plaidez pour la veuve! » (Isaïe 1,17). Avec ceux qui peinent pour vivre décemment, devenons semeurs d'espérance.

Claire RUOLS





qui sont les personnes
qui ont faim?

60%

des personnes qui ont faim sont
des paysans et paysannes, pourtant
les agricultures familiales assurent
80% de la production
alimentaire mondiale.

151 millions d'enfants
de moins de 5 ans
souffrent d'un retard de croissance
à cause de la faim.

Dans ce numéro:

- Opération solidarité au collège Ste Marie au profit d'Haïti.
- Pour une approche de la finance.
- Tous les outils de Carême pour vos temps liturgiques, bols de riz, fêtes de la solidarité....
- En région, l'accueil des partenaires.
- En Eure et Loir : les propositions et les animations dans le département.

AU COLLEGE SAINTE MARIE DE CHARTRES, ON A RECOLTE DES VIEUX PAPIERS POUR L'ASSOCIATION CONCERT'ACTION DE HAÏTI SOUTENUE PAR LE CCFD-TERRE SOLIDAIRE.



La Benne Paprec est repartie du collège Ste Marie, vendredi 11 janvier, à 14 H, LOURDEMENT CHARGÉE grâce aux efforts de chacun pour la remplir : les élèves portant leur sac de 10 Kg alors que certains viennent à pied (parfois après avoir pris le train), les adultes du collège avec leur coffre de voiture rempli, les parents apportant sur les créneaux d'ouverture leurs vieux livres ou leurs vieilles revues ... et même, parfois, des stocks d'entreprises ou d'associations. Ainsi Chartres Agglo, l'IUT, le conservatoire de musique, Intermarché, Point P, la Croix Rouge, la paroisse de Luisant.... ont contribué également à ce "remplissage exponentiel" du 7 au 11 janvier.

Certaines classes sont venues aussi, dans la semaine, accompagnées de leurs enseignants pour disposer le papier, enlever le plastique de certains documents.... Les éco citoyens solidarité, comme prévu, ont apporté les manuels obsolètes préparés avant Noël. Les petits mots d'encouragement de tous ceux qui

passaient, le "merci pour mon pays" d'une maman Haïtienne, les "c'est bience que vous faites!", des uns et des autres.... ont motivé les troupes et ont permis d'arriver à ce beau résultat: ça ne pouvait pas être plus rempli! (Même les responsables de la Paprec, ont dit avoir rarement vu une benne aussi remplie). Ainsi, cette action solidaire va permettre d'envoyer à l'association concert'action, par l'intermédiaire du CCFD-Terre solidaire, un chèque de 419,40 €. Le projet a pu se faire grâce aux éco citoyens solidarité (accompagnés de leurs enseignantes) qui ont créé l'affiche pour informer de la collecte puis trié et préparer les manuels obsolètes du collège dans la période entre Toussaint et Noël. Ils ont fait le choix de cette association pour poursuivre le partenariat commencé au cours de l'année 2017/2018.

Aline Le Saux (professeur de SVT)

Des échos dans l'écho (républicain) clic

POUR UNE APPROCHE ETHIQUE DE LA FINANCE

Le 6 janvier 2018, en la solennité de l'Épiphanie, le préfet de la Congrégation pour la doctrine de la foi, Mgr Luis F. Ladaria, sj, et le préfet du Dicastère pour le service du développement intégral, le cardinal Peter Turckson, ont signé le document « **OEconomicae et pecuniariae** quaestiones, considérations pour un discernement éthique sur certains aspects du système économique et financier actuel ».



Pourquoi l'Eglise se mêle d'économie?

L'influence croissante des marchés sur le bien-être matériel d'une bonne partie de l'humanité requiert d'une part une juste régulation de leurs dynamiques et un fondement éthique clair que réclament ceux qui travaillent dans le système économique et financier.

Cet ordre éthique enraciné dans la sagesse de Dieu créateur fonde la communauté des hommes, sur la justice.

C'est d'autant plus vrai que les hommes, tout en aspirant au bien et à la vérité, succombent aux pratiques qui entraînent de graves souffrances pour toute l'humanité, surtout pour les plus faibles et pour ceux qui sont sans défense.

Ce document, approuvé par le pape François, est composé de quatre parties. Vous pouvez en retrouver <u>un résumé</u> fait par Raymonde RICHARD ou lire le <u>texte intégral</u>.

Le carême 2019

LE THEME DU CAREME

Pour vaincre la faim, devenons semeurs de solidarité : cette thématique sera déclinée tout au long des 5 dimanches de Carême pour montrer l'action du CCFD-Terre Solidaire SUR LES CAUSES de la FAIM :

- 1er dim -10 mars : face aux conflits armés, « DEVENONS SEMEURS DE PAIX »
- <u>2^{ème} dim 17 mars</u>: pour une agro-écologie familiale et paysanne, «
 <u>DEVENONS SEMEURS DE FRATERNITÉ</u> »
- <u>3ème dim -24 mars</u> : face à la spéculation, **« DEVENONS SEMEURS DE JUSTICE »**
- <u>4^{ème} dim</u> 31 mars : pour répondre aux phénomènes climatiques et à la perte de la biodiversité, « **DEVENONS SEMEURS D'HUMANITÉ** »
- <u>5^{ème} dim 7 avril</u>: rappel des 5 causes et appel à la générosité individuelle et collective des chrétiens, **« DEVENONS SEMEURS D'ESPÉRANCE »**



LES OUTILS DE CAREME

En cliquant sur https://ccfd-terresolidaire.org/mob/action-et-spiritualite/vivrelecareme2019/ vous trouverez tout le matériel nécessaire et d'autres propositions d'animations.

Une brochure « vivre le Carême 2019 » clic

Le livret de Carême 2019 clic: à distribuer largement. Présentation p.31 de la brochure

Le poster d'animation + les 5 verbes : utilisation et animation p.30

Des propositions liturgiques

- Mercredi des Cendres et 5^{ème} dimanche de Carême p.6 et 28
- Pour les 5 dimanches : clic

La collecte de Carême :

- Pourquoi?comment?p.16.
- Les affiches et les enveloppes à distribuer

d'autres idées d'animation sur le blog de la région clic

COMPRENDRE ET LUTTER CONTRE LA FAIM DANS LE MONDE

Pour introduire le sujet, quelques données clic

.LA FAIM DANS LE MONDE .POURQUOI A-T-ON ENCORE FAIM AUJOURD'HUI ? .EN FINIR AVEC LA FAIM, ON CONNAIT LES SOLUTIONS!

L'ACCUEIL DE 2 PARTENAIRES EN REGION CENTRE VAL DE LOIRE



Mgr AZAGBIA, évêque du diocèse de BOSSANGOA en Centrafrique.

En 2013, le CCFD a organisé dans le cadre du Programme Paix, une mission de plaidoyer aux Nations Unies pour favoriser la décision d'intervention d'urgence d'une force internationale. La délégation comprenait Mgr Azagbia. Mgr Nestor a sollicité auprès du CCFD un appui pour plusieurs opérations de paix dans le diocèse. En savoir plus

Adeler SAINT LAURENT – de l'organisation <u>CONCERT-ACTION</u> à Haïti.

Adeler est ingénieur agronome de Concert-action impliqué dans le suivides projets de réseaux hydraulique, accès à l'eau potable, assainissement...
Il sera sur notre diocèse du 30 mars au 7 avril.

Tout le programme de leur séjour en région Centre-Val de Loire en cliquant



AUTRES RENDEZ-VOUS

- Le ¼ d'heure hebdomadaire « terre solidaire » Radio Grand Ciel les Lundi 18h45, dimanche 13h30 et mercredi 6h45. Ou à écouter en podcast clic
- Retour de Palestine : Le 22 mars à Luisant, soirée bol de riz avec le témoignage de Julie et Taïna sur leur voyage en Palestine
- Des événements "Bouge ta Planète" :
 - le 16 mars à Chateaudun 10h à13h30 salle Gaston Coûté à CHATEAUDUN (repas compris)
 - o le 30 mars à Voves de 14h à 17h30 (voir affiche ci-dessous).
- Des bols de riz et autres animations dans votre paroisse....

Voyage en Palestine pour les 20-35 ans du 19 au 27 octobre 19

A proposer largement autour de vous.

Venez rencontrer des témoins du voyage le 22 mars « au retour de Palestine » à Luisant.

en savoir plus



Taïna et Julie, deux jeunes adultes, témoigneront de leurs rencontres avec des organisations palestiniennes et israéliennes partenaires du CCFD - Terre solidaire.

Vendredi 22 mars 2019 - Salle paroissiale 9 rue de la Bienfaisance à LUISANT





Vous êtes bénévoles, donateurs...
devenez adhérents au CCFD-terre solidaire!

Pour lutter contre les causes de la faim dans le monde j'adhère au CCFD-Terre Solidaire

- 5 € Tarif réduit (pour les personnes rencontrant des difficultés financières)
- 0 10 € Adhésion annuelle